

9月は季節の変わり目ということもあり1日の中で寒暖差があるシーズンですが、まだまだ残暑厳しく涼風の待たれるこの頃、皆さま、お元気でご活躍のことと思います。マジョルカ、久保建英デビュー。スペインリーグ1部マジョルカの日本代表MF久保建英(18歳)が1日(日本時間2日)のアウェー、バレンシア戦で、後半33分から途中出場。18歳2ヶ月28日でのデビューで、イングランド、ドイツ、イタリア、スペインの欧州4大リーグにおける日本人選手の史上最年少出場記録を打ち立てた。スペイン1部、日本人11人目の出場選手になりました。

\*\*\*今後のサッカーA代表の日程\*\*\* ◆9月5日(木)国際親善試合、日本対パラグアイ(県立カシマサッカースタジアム) ◆9月10日(火)FIFAワールドカップ・アジア予選2次予選、日本対ミャンマー(トゥウンナスタジアム) 中村

## ～建設業許可業者数調査の結果について～ (河野)

- 平成31年3月末現在の全国の建設業許可業者数は468,311業者で、前年(30年度末)同月比3,422業者(0.7%)の増加となりました。
- 建設業許可業者数が最も多かった平成12年3月末時点の数と比較すると▲22.1%の減少になっています。全ての都道府県で減少し、特に秋田県(▲33.4%)群馬県(▲32.6%)和歌山県(▲32.6%)で減少率が高くなっています。
- 前年同月に比べて取得業者数が増加した許可業種は25業種となっており、増加数は解体工事業が13,851業者と最も高く続いて、とび・土工工事業(2,461業者)塗装工事業(2,310業者)となっています。

### 平成30年度における新規許可・廃業等の状況

**新規許可** 平成30年度中に新規に建設業許可を取得した業者は16,245業者で、前年度比▲4,790業者(▲22.8%)の減少となりました。

**廃業等** 平成30年度中に建設業許可が失効した業者は12,823業者で前年度比▲8,777業者(▲40.6%)の減少となりました。

### 一般建設業の状況

一般建設業の許可を取得している業者は445,304業者で、前年同月比では3,012業者(0.7%)増加

### 特定建設業の状況

特定建設業の許可を取得している業者は45,742業者で、前年同月比では726業者(1.6%)増加

建設業の許可は土木、建築等の29の業種区分が設けられています。平成31年3月末現在における業種別許可の総数は1,564,668業者で、前年同月比3.0%増加となりました。

### 業種別許可業者数

許可を取得している業者の数が多き業種は、①とび・土工工事業(168,691業者(全体の36.0%)が取得)②建築工事業(151,188業者(全体の32.3%)が取得)③土木工事業(130,323業者(全体の27.8%)が取得)

許可を取得している業者の数が少ない業種は、①清掃施設工事業(444業者(全体の0.1%)が取得)②さく井工事業(2,399業者(全体の0.5%)が取得)③電気通信工事業(14,779業者(全体の3.2%)が取得)

問合せ先 国土交通省 土地・建設産業局 建設業課 TEL03-5253-8362(直通)

## 知っちょい得

自筆証書遺言の保管制度によれば遺言書が後日無効と判断されるリスク、紛失や隠匿されるリスクが相当程度減少すると思われま。但し、制度として法務局が遺言書の形式面を超えた内容の有効性や実行性についてまで確認して預かる制度にはならないと思われま。このため預けていた遺言書が相続開始後に遺言書としてその内容が法律上無効なものとなるリスクや、有効ではあるが意味が無いものとなるリスク等があります。このようなリスクを避けるためには遺言書の作成に公証人がかわる公正証書遺言にメリットがあります(続く) 弁護士 渋谷 和洋  
千代田区六番町3番地1協和ビル6階

## 建設業Q&A

Q  
東京都以外で工事を請け負うのですが、大臣許可が必要ですか？

A  
建設業を営む営業所の所在地が、都内のみであれば都知事許可、都以外の道府県にも所在する場合は大臣許可となります。施工する現場の場所は関係ありませんので、都知事許可の事業者でも他道府県において施工することができます。

(中村竜)

## 菊の節句?!

『節句(せっく)』といわれて思い浮かぶのは、ひな祭りの【桃の節句】か、5月5日の【端午の節句】です。【菊の節句】とは？あまり耳にする機会がないと思います。節句は1年に5回あります。①1/7 人日(じんじつ)七草の節句②3/3 上巳(じょうし)桃の節句③5/5 端午(たんご)菖蒲の節句④七夕(しちせき)笹の節句⑤9/9 重陽(ちょうよう)菊の節句、節句とは季節の節目となる日のことをいいます。江戸時代に幕府が公的な行事、祝日として定め、やがて五節句と呼ばれるようになりました。それぞれの節句に対して、植物に関連付けられたそうです。(渋谷)

